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自今年 8 月中旬巡演开
始，李云迪的“中国钢琴梦”先
后在重庆、乌鲁木齐、兰州等
城市掀起了一场全民参与古
典乐的热潮。此次巡演的目
的就是为了在全国推广古典
音乐。

“会根据城市的特点安排
一些特别的曲目，比如这次去
兰州演出，就安排了《保卫黄

河》，现场气氛非常热烈。”谈
及河南站的演出，李云迪留下
悬念：“这是我第一次到郑州
演出，很期待。”

对于有些观众“没有专业
知识，听不懂”的担忧，李云迪
说：“音乐首先是美的享受，其
次才是诠释和分析。只要你
想听，你来听了，你就能感受
到古典音乐的美。”

李云迪今晚奏响“中国钢琴梦”
李云迪告诉本报读者
“你来听了，你就能感受到古典音乐的美”

作为大众媒体评审团成员
本报记者见证“好声音”全国四强出炉

两个通宵“熬”出好声音
那英不再和媒体怄气了，哈林却被伤透了心

上周五，随着哈林组首轮队内考核结束，第二季《中国好声音》的4位导师各自挑选出9名战将。6日、7日，现
场连续两个通宵的“马拉松大战”，本报记者作为101位大众媒体评审团成员，经过一轮又一轮纠结甚至痛心的
选择，见证那英、哈林、汪峰和张惠妹各战队冠军的诞生全过程，只等待9月20日为电视机前的观众揭晓谜底。
向来都是独自抱着吉他唱歌的汪峰带着学员在台上一起跳舞，连老友那英都感叹他的“突破”；张惠妹身披
金色战甲，疯狂甩头发比学员还疯；今年那英没和媒体起摩擦，她甚至单独为媒体评审团高歌“征服”来示
爱；可惜哈林的爱将却被媒体投票退场，被伤透了心。郑州晚报记者 梁晨

由天伦集团独家冠名的“李云迪中国钢琴梦2013全国巡演河南站·天伦之夜”将于今晚在河南艺术中心大剧院华丽启幕。
日前，记者专访李云迪，他表示对郑州的演出“很期待”，会根据郑州的城市特色安排特别曲目，并畅谈了他的从艺之路。
郑州晚报记者 苏瑜

哈林爱将意外出局
老顽童紧张到打错分数

“上台之前我跟他们讲高高
兴兴上台，快快乐乐唱歌，最后
还要漂漂亮亮下台。”比起脆弱
的那英、纠结的张惠妹，音乐顽
童哈林是哭得最少的一个，但没
有想到他也忍不住哭了。

哈林学员的投票环节是最
令人揪心的，逆转、平手、意外，
悬念迭起。尽管哈林没有直接
表达，但能看出他受到了一点冲
击。学员谁去谁留，让庾澄庆绷
紧了脑袋里的弦，谁会想到关键时
刻竟然出错了。他因为紧张和纠
结，把自己满分100的评分权生生
分配出了53和48来——当华少惊
讶票数高出100时，本来站得稳稳
的哈林打了一个趔趄，尴尬地躲到
其他3位导师身后。

在媒体投票环节，哈林的这
位爱将不得不离开时，哈林难过
哽咽地有点说不出话来，哭了。
有媒体认为：“这也许是男版吴
莫愁的陨落。”

带病硬扛俩通宵
那英今年不和媒体吵了

今年，导师与记者之间的这
股子硝烟味儿没了。去年因意
见存在差异，曾经和媒体团“怄
气”的那英，今年在几轮选择上
都和媒体团保持一致。

为此，那英还不忘像个老手
一样跟媒体拉近距离。由于录制
时间已是次日凌晨5点，那英还不
顾自己生病，现场唱起了《白天不
懂夜的黑》向媒体示爱：“我知道你
们一直是最可爱的人。”媒体更是
集体跟她开玩笑，101人起立挥舞

着投票牌齐声大喊：“I want you.”
不过当那英面对最后选择时，

她也一样提笔难落，只好自我调
侃：“我都是老手了，连初来乍到的
张惠妹都挺过去了，我怎么……”
不停摇头，抹泪，提笔又放下。

录制结束，那英和媒体告别，并
且和大家相约“明年再见”。

提前剧透 三男一女晋级

此轮“好声音”录像又一次
打破了上一季“最晚结束时间”
的纪录，用媒体评审的话来讲
是：“进来的时候是白天，出去
的时候又是白天。”

不过，今年“好声音”究竟
会偏向什么类型，总导演金磊
透露：“在独特嗓音和扎
实唱功的基础上，希望记
者选择更具发展前景的
选手。”在同等水平里，选

择演出经验相对比
较少的学员，可能
未来会有更大惊
喜。如此看来，今年
最后冠军的归属，可
能将是“小鲜肉”。

目前，“好声音”
的全国4强已经产
生了，只差最终巅
峰之夜产生“年度
好声音”。4强中
有3男1女，其中

两人是东北
学员。

有关李云迪与郎朗之间
的比较在报纸上和老百姓嘴
里从来就没断过，对此李云迪
并不在意，他只关心自己创造
出的艺术价值。他说，作为观
众来说，可以选择性地去欣
赏，不一定非要作一个绝对的
比较。

“每个钢琴家都有自己
对作品的认识和演绎方式，
都是独一无二的，不存在可
比性。音乐其实是主观性很
强的个人体验。每个人有每
个人的偏好，不同人有不同
人的理解，我想这也是音乐
最美好的所在，专注地享受
聆听比进行无谓的比较更加
重要。”

2010年李云迪参加了《中
国国家形象宣传片——人物
篇》的拍摄，提起这次拍摄，他
说：“其实我没有刻意去塑造
一个什么样的形象。我是一
个钢琴家，一个青年人，专注
于艺术，同时承担时代赋予我

们的责任，我觉得做好这些就
够了。参加公益活动、举办慈
善演奏会、出任政协常委等，
是我回报社会、承担社会责任
的方式。”

作为一个浪漫派的钢琴
大师，李云迪生活上也称得上
是个浪漫的人。他兴趣爱好
很多，红酒、汽车、HI-FI 音响
等的收藏，尤其是红酒。“我
很喜欢研究它们生产制作的
程序、品牌的历史背景，品味
每件产品独一无二的特性和
美感。其实这些和艺术是相
通的，探索的过程带给我很
多乐趣。”

关于国内的钢琴学习热，
李云迪认为，爱好是第一位
的。“中国有数千万琴童，每个
家庭选择学习钢琴的出发点
都不相同。我希望更多的小
朋友和年轻人能够真正喜欢
钢琴、喜欢古典音乐，而不是
只当成升学、成名、标榜品位
的工具。”

18岁时，李云迪靠弹奏肖
邦的作品成为世界名家，在大
家都认为他弹出了最棒的肖
邦时，他却说：“现在最大的事
情，是证明自己不仅仅是肖邦
专家。”

李云迪并不希望人们称
他为“肖邦王子”。他说，之前
因为演奏肖邦的作品比较多，
很自然被打上了“肖邦专家”
的标签。但实际上他也演奏
许多其他作曲家、其他风格的
作品。

“肖邦国际钢琴比赛是国

际上最具声望的钢琴比赛之
一，但我从来没有把获得肖赛
冠军当成我的巅峰，它只是我
成为职业演奏家的一个开始，
为我提供了得以登上世界舞
台宝贵的机会，但之后的艺术
道路依然要靠自己不懈努
力。所以，肖赛没有改变我的
学习计划，比赛结束后我便去
了德国汉诺威音乐学院继续
深造。”通过多年的努力，李云
迪说他很满意自己目前的状
态，会“继续保持对钢琴和古
典音乐这份纯粹的热爱”。

音乐是主观性很强的个人体验

娱乐 综合


